

Pressemitteilung vom 14.12.2015

Informatiker verdienen in Frankfurt am besten

Informatiker verdienen in Deutschland durchschnittlich rund 55.000 Euro. Laut einer aktuellen Vergütungsstudie des Vergleichsportals Gehalt.de beziehen IT-Fachkräfte in Frankfurt, Stuttgart und München die höchsten Gehälter. Zu den lukrativsten Branchen zählen der Chemiesektor, die Banken und die Pharmaindustrie. Insgesamt wurden 16.390 aktuelle Gehaltsdatensätze von IT-Fachkräften ohne Personalverantwortung überprüft.

Chemiebranche am lukrativsten

Ein Informatiker in Deutschland bezieht durchschnittlich rund 55.000 Euro im Jahr, im oberen Gehaltsegment beträgt sein Lohn rund 64.100 Euro. Wer ein noch höheres Gehalt möchte, sollte in der Chemiebranche arbeiten. Hier beträgt das Durchschnittgehalt für IT-Fachkräfte 70.831 Euro. Es folgen die Banken mit 69.821 Euro und die Pharmaindustrie mit 67.055 Euro.

Sicherheit geht vor – hohe Gehälter für Cybersecurity

Mit 71.722 Euro im Jahr verdienen IT-Gesamtprojektleiter am besten. Es folgen die IT-Security mit 70.360 Euro und die IT-Leitung mit 70.300 Euro. "Sicherheitsexperten in der IT werden zunehmend wichtiger. Mobile Payment, Big Data und neue Social Media-Kanäle bieten immer mehr Angriffsflächen für Cyberkriminelle, die es zu überwachen gilt", erklärt Philip Bierbach, Geschäftsführer von Gehalt.de. Dies erhöhe die Nachfrage nach IT-Fachwissen und damit auch das Gehalt.

Gehaltsentwicklung seit 2003

Seit 2003 sind die Gehälter für IT-Fachkräfte um über 26 Prozent gestiegen. Während vor zwölf Jahren das Durchschnittsgehalt in der IT bei 50.634 Euro lag, beträgt es heute im Schnitt 63.840 Euro. "Wir erwarten auch für die folgenden Jahre starke Gehaltssteigungen in der IT. In 2016 gehen wir von einem Wachstum von drei bis vier Prozent aus", so Bierbach weiter.

IT-Gehälter nach Regionen

Laut der aktuellen Auswertung verdienen IT-Fachkräfte in Frankfurt mit 66.520 Euro am besten. Hier lockt vor allem die Finanzwirtschaft mit attraktiven Löhnen. Traditionell ist aber auch der Süden Deutschlands für lukrative Gehälter bekannt. Hier sind IT-Spezialisten in der Automobilindustrie und dem Maschinebausektor sehr gefragt. In München beträgt das Durchschnittsgehalt 65.423 Euro und in Stuttgart 63.175 Euro.

Methodik: Das Vergleichsportal Gehalt.de hat 16.390 Vergütungsdaten von IT-Fachkräften ohne Personalverantwortung ermittelt und nach Städten, Branchen und Berufen gefiltert. Darüber hinaus wurden die Daten mit den Ergebnissen der vergangenen 12 Jahre verglichen und so eine historische Gehaltsentwicklung ausgerechnet.

IT-Gehälter 2015

Informatiker	Q1	Durchschnitt	Q3
Gesamt	41.126€	54.839€	64.105€

Top 10 Branchen für IT-Berufe

Branche	Durchschnitt
Chemie,	
Verfahrenstechnik	70.831 €
Banken	69.821 €
Pharma	67.055 €
Versicherungen	66.796 €
Luftfahrt	64.067 €
Autoindustrie	63.983 €
Telekommunikation	63.325 €
Medizintechnik	62.715€
Anlagenbau	61.795 €
Unternehmensberatung	61.063 €

Gehaltsentwicklung IT-Berufe seit 2003

Jahr	Durchschnitt
2003	50.634 €
2004	48.540 €
2005	50.748€
2006	52.085€
2007	52.635€
2008	52.844 €
2009	53.736€
2010	56.043 €
2011	57.411 €
2012	58.354 €
2013	58.531 €
2014	59.593 €
2015	63.839 €

GEHALT.de

Top-Regionen für IT-Berufe

Stadt	Durchschnitt	Regionale Gewichtung in %
Frankfurt	66.520 €	121,3
München	65.423 €	119,3
Stuttgart	63.175€	115,2
Düsseldorf	60.049€	109,5
Erlangen	59.171 €	107,9
Gebiet Mannheim/Ludwigshafen	56.868 €	103,7
Köln	56.539€	103,1
Nürnberg	55.168 €	100,6
Hamburg	54.949 €	100,2
Bielefeld/Paderborn	54.236 €	98,9
Essen	53.029€	96,7
Wolfsburg/Hannover	52.755€	96,2
Berlin	49.849€	90,9
Bremen	49.629€	90,5
Jena	43.213€	78,8

Über Gehalt.de

Gehalt.de ist das führende Gehaltsportal im deutschsprachigen Raum. Jeden Monat unterstützt die Webseite über 3 Millionen ArbeitnehmerInnen mit vielfältigen Services und wertvollen Entscheidungshilfen. Alle Gehaltsdaten auf Gehalt.de werden von Vergütungsberatern auf Plausibilität und Stimmigkeit geprüft.

Das Onlineportal bietet einen kostenfreien Zugang zu aktuellen Gehaltsdaten. Dazu kommen Statistiken, Auswertungen für einzelne Berufe und Branchen, Informationen zu den Themen Gehalt, Karriere und Arbeitswelt sowie Tipps und Tricks für die erfolgreiche Gehaltsverhandlung. Wer seinen Marktwert ganz genau wissen will, kann eine individuelle Gehaltsanalyse erstellen lassen. Ein Brutto-Netto-Rechner zeigt wiederum, was am Ende von Lohn und Gehalt übrig bleibt. Unter Gehalt.de/News finden sich außerdem aktuelle Beiträge zu Karriere- und Gehaltsthemen. Gehalt.de ist ein Produkt der PMSG PersonalMarkt Services GmbH.

Kontakt

Artur Jagiello Leiter Kommunikation Hoheluftchaussee 18 | 20253 Hamburg | Germany

mailto: <u>presse@gehalt.de</u> fon +49.(0) 40.41 34 54 33 fax +49.(0) 40.41 34 54 34